



Advierte Beltrones regreso del 'ogro filantrópico'

# Rematan ofensiva contra autónomos

**Acusan a mayoría de extinguir INAI porque prefieren la opacidad**

MAYOLO LÓPEZ

En el Senado, la desaparición de siete órganos autónomos alentada por el Gobierno federal y Morena fue vista como el resurgimiento del "ogro filantrópico".

Con 86 votos en favor y 42 en contra, el pleno aprobó en lo general la reforma que desde febrero alentó el entonces Presidente Andrés Manuel López Obrador, en la iniciativa que tomó para atacar y desaparecer a los autónomos, particularmente al INAI.

El senador perredista Javier Corral votó en contra. A sus correligionarios les explicó que él había impulsado la creación de ese órgano y del Cofetel y que se inclinaba por la congruencia.

De acuerdo con el dictamen aprobado, se concreta la desaparición de los siete autónomos, que serán sustituidos por organismos dependientes del propio Gobierno federal.

La extinción abarca al Instituto Nacional de Acceso a la Información y Protección de Datos personales (INAI), la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), la Comisión Reguladora de Energía (CRE), el Consejo Nacional de Evaluación (Coneval) y el Sistema Nacional de Mejora Continua de la Educación (Mejoredu).

Manlio Fabio Beltrones, ex dirigente priista y ahora legislador sin bancada, trajo a colación al Revolucionario Institucional para recordar que el Gobierno absorbía todas las funciones del Estado, pero luego había entrado "en un proceso gradual de apertura democrática para terminar con la centralización del poder, (buscando) evitar la centralización absoluta mediante un sistema de pesos y contrapesos.

"Lo que se está votando en este recinto no sólo es la desaparición de siete organis-

mos autónomos: es absolutamente regresar al antiguo diseño de un Estado plural pequeño y un Gobierno obeso y único. Estamos reviviendo al ogro filantrópico que tanto le costó al país erradicar", previno el legislador sonoreense.

Tras señalar que la extinción de los órganos autónomos representa "el debilitamiento del Estado plural para convertirlo en un Gobierno centralista, que funcione a nombre del Estado, Beltrones advirtió que el "ogro filantrópico" reaparece de nuevo.

"Está regresando a adquirir funciones que le habíamos dado a instituciones del Estado, todo para fortalecer a la sociedad y para evitar abusos de parte de unos cuantos poderosos momentáneamente en turno.

"Con esta eliminación estamos suprimiendo también los derechos ciudadanos y la



vida democrática. Estoy seguro que ninguna república que se diga de vanguardia, podría dejar de tener en su diseño de Estado este órgano constitucional que hoy estamos lastimando”, advirtió.

Por Morena, el senador Enrique Inzunza aseguró que la desaparición de los autónomos “es una medida necesaria para modernizar la administración pública, garantizar el buen uso de los recursos públicos y fortalecer las políticas de bienestar social, además de ser una oportunidad para avanzar hacia un Gobierno más austero, transparente y comprometido con el bienestar de todas y todos los mexicanos”.

“Esta reforma no elimina ningún derecho y no elimina ningún mecanismo de garantía y tutela de derechos: es una reforma que se dirige a fortalecer al Estado mexicano en función de colocar las funciones de garantía de estos derechos dentro de la

órbita de los tres poderes, a través de los cuales se ejerce la representación popular”, agregó.

El senador panista Marko Cortés consideró que la extinción representa “otro capítulo más en la tragicomedia morenista. Es un paso más en la construcción de la autocracia, aunque no lo quieran reconocer. Lo que están pretendiendo es hiperpoder presidencial”.

Su correligionario Ricardo Anaya recriminó que “la transparencia es incómoda para el poder, y ustedes están desapareciendo al INAI porque quieren concentrar el poder, porque quieren vivir en la opacidad, porque no quieren entregar la información que es incómoda para el Gobierno”.

La senadora priista Carolina Viggiano presentó un video con el que exhibió cómo hace varios años los morenistas Ricardo Monreal, Zoé Robledo, Alejandro Encinas

y Luis Armando Melgar celebraban el nacimiento del INAI (antes IFAI), “y hoy, que ya son Gobierno, celebran su desaparición”.

Por Movimiento Ciudadano, el senador Clemente Castañeda deploró que la extinción de los órganos vaya “en demérito de la tutela de muchos derechos”.

“Estas reformas lo único que hacen es poner en entredicho el derecho que tienen los mexicanos, por ejemplo, a la transparencia y el acceso a la información pública, que son por cierto derechos humanos, y que esta reforma va exactamente en el sentido opuesto, por una razón elemental”, advirtió.

“Estas instituciones, por supuesto perfectibles, fueron diseñadas justamente para tutelar uno de estos derechos, garantizando autonomía e independencia, y no subordinación, cómo se está haciendo en el planteamiento de marras”, agregó el emecista.